L’Essentiel

de la grammaire

anglaise

Charles B

Docteur en linguistique anglaise

Maître de Conférences à l’Université de Nantes

Agrégé d’anglais

Ancien élève de l’École normale supérieure de Cachan

www.armand-colin.com

©

Armand Colin, 2021 (2015)

Armand Colin est une marque de

Dunod Éditeur, 11 rue Paul Bert, 92240

Malakoff



To Doctor Quaireau, Doctor Tutton,

Heartfelt thanks and boundless praise,

anks, and thanks, and ever thanks.

Avant-propos

L

a grammaire renvoie étymologiquement à l’art de bien lire et écrire.

Vous en gardez peut-être des souvenirs d’écolier: un cours fastidieux,

consacré à souligner des mots avec diérentes couleurs et à apprendre

des termes techniques que vous n’avez plus jamais utilisés par la suite.

Cen’est peut-être pas le sujet a priori le plus palpitant qui soit, mais il n’a

pas besoin d’être rébarbatif pour autant.

Cet ouvrage a été conçu pour être compréhensible sans maîtrise pré-

alable de termes techniques, pour être clair, complet et synthétique.

Ilest accessible à tous: il vous permettra d’acquérir ou de consolider une

connaissance des bases du fonctionnement de l’anglais, désormais néces-

saires pour beaucoup d’entre nous, que ce soit à l’école, à l’université ou

dans le monde du travail. Vous trouverez au début de l’ouvrage un exer-

cice vous permettant de vous orienter dans sa lecture: des phrases vous

sont proposées, chacune contenant une ou plusieurs erreurs. Pour chaque

exemple pour lequel vous auriez un doute, vous pourrez directement vous

rendre au chapitre concerné.

Les exemples commentés sont choisis pour reéter la langue telle qu’elle

est parlée et écrite aujourd’hui. Tirés de séries, de lms, de romans, de

journaux, de chansons, ils vous permettront de vous familiariser avec dif-

férents registres, du plus formel au plus argotique, en anglais américain et

en anglais britannique.

En n d’ouvrage, une liste des verbes irréguliers vous permettra de véri-

er que vous les connaissez bien, et un glossaire, de revoir la dénition

des termes techniques. Vous trouverez également un petit précis de pro-

nonciation et d’intonation, car ce sont deux dimensions importantes de la

grammaire anglaise!

C’est l’essentiel de la grammaire qui vous est proposé ici, et non la gram-

maire jusqu’à l’indigestion: vous pouvez choisir de lire ce livre d’une traite,

ou de picorer çà et là ce dont vous avez besoin.

6

AVANT-PROPOS

NOTES

 Les passages en anglais seront toujours écrits en italiques.

 Les mots en gras sont ceux sur lesquels nous désirons attirer votre attention.

 Les mots soulignés sont ceux qui seraient accentués à l’oral.

 Un mot, une expression ne s’employant qu’en anglais américain sont signalés

par la parenthèse (US). Un mot, une expression ne s’employant qu’en anglais

britannique sont signalés par la parenthèse (UK). Évidemment, il existe

bien d’autres variétés d’anglais, mais nous nous concentrerons sur ces deux

standards.

 Un <s> entre crochets signie que nous parlons de la lettre s; un [s] signie

que nous parlons du son s.

 Un astérisque avant une phrase signie qu’elle est considérée comme incor-

recte par la grammaire standard.

 Le symbole % avant une phrase signie que certains locuteurs pourraient la

considérer comme incorrecte.

 Un point d’exclamation avant une phrase signie qu’elle est grammaticale-

ment correcte, mais qu’elle n’a pas de sens.

Sommaire

Avant-propos ...............................................................................................................5

L’anglais, qu’est-ce que c’est au juste ?..................................................................15

Test : Pouvez-vous identier les erreurs cachées

dans chacune de ces phrases ?

..............................................................................17

Partie1 : Le groupe verbal.....................................................................................20

Le verbe : introduction...........................................................................................23

1. Mots lexicaux et mots grammaticaux ..........................................................23

2. Les verbes lexicaux..........................................................................................24

3. Les verbes auxiliaires......................................................................................24

Do, be, have

: les auxiliaires de conjugaison .......................................................28

1. Do ......................................................................................................................28

2. Be.......................................................................................................................30

3. Have ..................................................................................................................32

Exercices

................................................................................................................34

Corrigés

.................................................................................................................37

Les verbes et leurs constructions

........................................................................40

1. Introduction.....................................................................................................40

2. Les verbes d’état..............................................................................................41

3. Les verbes d’action intransitifs......................................................................42

4. Les verbes transitifs.........................................................................................43

5. Les verbes di-transitifs....................................................................................44

6. Les verbes transitifs complexes.....................................................................45

7. Les verbes prépositionnels et les verbes à particule....................................46

Exercices

..................................................................................................................51

Corrigés

....................................................................................................................55

Le temps : time et tense ..........................................................................................58

1. Introduction.....................................................................................................58

2. Les temps grammaticaux...............................................................................58

3. Les aspects........................................................................................................58

8

SOMMAIRE

Le présent ..............................................................................................................60

1. Introduction.....................................................................................................60

2. Formation du présent simple.........................................................................60

3. Formation du présent progressif...................................................................61

4. Présent simple vs. présent progressif............................................................61

5. Le présent simple.............................................................................................61

6. Le présent progressif.......................................................................................64

Exercices

................................................................................................................67

Corrigés

.................................................................................................................70

Le prétérit

..............................................................................................................72

1. Introduction.....................................................................................................72

2. Le prétérit simple ............................................................................................73

3. Les emplois non temporels du prétérit.........................................................74

4. Le prétérit progressif.......................................................................................75

Exercices

................................................................................................................77

Corrigés

.................................................................................................................80

Le present perfect

..................................................................................................83

1. Introduction.....................................................................................................83

2. Emplois du present perfect .............................................................................84

3. Le present perfect progressif...........................................................................87

4. Le past perfect ..................................................................................................89

Exercices

................................................................................................................91

Corrigés

.................................................................................................................94

Le futur

..................................................................................................................97

1. Introduction.....................................................................................................97

2. Will et shall.......................................................................................................97

3. Be going to.......................................................................................................100

4. Le présent progressif.....................................................................................102

5. Le présent simple...........................................................................................102

6. Be to.................................................................................................................102

7. Be about to......................................................................................................103

8. Le futur dans le passé ...................................................................................103

9. Le futur antérieur..........................................................................................104

10. Will et les subordonnées de temps............................................................104

Exercices

..............................................................................................................105

Sommaire

9

Corrigés...............................................................................................................108

Le conditionnel

...................................................................................................111

1. Introduction...................................................................................................111

2. Construction..................................................................................................111

3. Autres emplois...............................................................................................114

Exercices

..............................................................................................................116

Corrigés

...............................................................................................................118

Pouvoir, devoir, vouloir… Les auxiliaires de modalité

..................................120

1. Introduction...................................................................................................120

2. Construction..................................................................................................122

3. Exprimer une propriété, une possibilité, une volonté :

la modalité de l’action

.......................................................................................123

4. Exprimer une hypothèse, une certitude:

la modalité de la connaissance

........................................................................132

5. Constructions modales particulières .........................................................136

6. Les périphrases modales ..............................................................................138

Exercices

..............................................................................................................142

Corrigés

...............................................................................................................146

L’ impératif

...........................................................................................................151

1. Introduction...................................................................................................151

2. Construction..................................................................................................151

Exercices

..............................................................................................................154

Corrigés

...............................................................................................................155

Le subjonctif

.......................................................................................................156

1. Introduction...................................................................................................156

2. Formation.......................................................................................................156

3. Emplois ...........................................................................................................157

Exercices

..............................................................................................................159

Corrigés

...............................................................................................................160

Le passif

...............................................................................................................161

1. Introduction...................................................................................................161

2. Construction..................................................................................................161

3

. Emplois ...........................................................................................................164

4

. Le passif en get...............................................................................................166

Exercices

..............................................................................................................168

10

SOMMAIRE

Corrigés...............................................................................................................171

Les reprises elliptiques

.......................................................................................174

1. Introduction...................................................................................................174

2. Les questions courtes....................................................................................175

3. Les tag questions............................................................................................176

4. La reprise d’un premier énoncé ..................................................................177

5

. La surenchère.................................................................................................178

6. La reprise d’une proposition innitive par to ...........................................180

7

. La reprise par so.............................................................................................180

Exercices

..............................................................................................................181

Corrigés

...............................................................................................................183

Partie2 : Le groupe nominal............................................................................. 186

Le nom.................................................................................................................189

1. Introduction...................................................................................................189

2. Le genre ..........................................................................................................190

3. Le pluriel ........................................................................................................192

4. Le fonctionnement des noms ......................................................................195

5. Les noms composés.......................................................................................198

Exercices

..............................................................................................................202

Corrigés

...............................................................................................................205

Les déterminants

................................................................................................209

1. Les articles: A, the….................................................................................... 209

Exercices

..............................................................................................................219

Corrigés

...............................................................................................................222

Les déterminants possessifs et le génitif

..........................................................225

1. Déterminants et pronoms possessifs..........................................................225

2. Le génitif.........................................................................................................227

Exercices

..............................................................................................................233

Corrigés

...............................................................................................................236

Les démonstratifs

...............................................................................................239

1. Formes ............................................................................................................239

2. Emplois...........................................................................................................239

Exercices

..............................................................................................................243

Corrigés

.............................................................................................................. 244

Sommaire

11

Les quantieurs ..................................................................................................245

1. Introduction.................................................................................................. 245

2. Formes ........................................................................................................... 245

3. Much et many, little et few............................................................................247

3. Some............................................................................................................... 249

4. Any ..................................................................................................................250

5. Not any et no..................................................................................................251

6. All ....................................................................................................................253

7. Comment dire «un bagage, quelques conseils,

des infos» ? .........................................................................................................256

Exercices

..............................................................................................................257

Corrigés

...............................................................................................................259

Les nombres

........................................................................................................262

1. Prononciation ................................................................................................262

2. Syntaxe ...........................................................................................................262

3. Les nombres ordinaux .................................................................................263

4. Les dates ........................................................................................................ 264

Exercices

..............................................................................................................265

Corrigés

...............................................................................................................266

Les adjectifs

.........................................................................................................267

1. Introduction........................................................................................... 267

2. Les adjectifs apposés............................................................................. 269

3. Les adjectifs attributs.............................................................................270

4. Les adjectifs épithètes............................................................................271

5. Constructions particulières................................................................. 272

6. Ordre des adjectifs .................................................................................274

7. Les comparaisons ...................................................................................275

8. Le comparatif de supériorité et le superlatif...................................... 277

9. Le comparatif et le superlatif d’infériorité......................................... 280

10. Les adjectifs composés........................................................................ 282

11. Les adjectifs de mesure....................................................................... 283

12. Poser une question avec un adjectif ................................................. 284

13. Les compléments des adjectifs........................................................... 284

Exercices..............................................................................................................287

Corrigés

...............................................................................................................291

12

SOMMAIRE

Les pronoms........................................................................................................295

1. Introduction...................................................................................................295

2. Les pronoms personnels...............................................................................295

3. Particularités d’emploi ................................................................................ 300

4. Les pronoms rééchis...................................................................................301

5. Les pronoms réciproques .............................................................................303

Exercices

..............................................................................................................305

Corrigés

...............................................................................................................307

Partie3 : Construire unephrase.......................................................................310

Armation et négation

.....................................................................................313

1. Introduction: ordre de base.........................................................................313

2. Inversion sujet –verbe lexical .....................................................................313

3. Inversion sujet –verbe auxiliaire ...............................................................315

4. Mettre un élément en valeur .......................................................................315

Exercices

..............................................................................................................318

Corrigés

...............................................................................................................320

Les questions

.......................................................................................................322

1. Introduction...................................................................................................322

2. Les questions fermées...................................................................................322

3. Les questions ouvertes..................................................................................323

4. Les interrogatives indirectes........................................................................324

5. Emploi des mots interrogatifs .....................................................................325

Exercices

..............................................................................................................328

Corrigés

...............................................................................................................330

Les exclamations

................................................................................................332

1. Introduction...................................................................................................332

2. Les mots exclamatifs.....................................................................................332

Exercices

..............................................................................................................335

Corrigés

...............................................................................................................336

La phrase complexe : coordination etsubordination.....................................337

1. Introduction...................................................................................................337

2. La coordination.............................................................................................339

3. La subordination .......................................................................................... 340

Relier deux verbes

............................................................................................ 342

1. Introduction.................................................................................................. 342

Sommaire

13

2. Verbe + base verbale .................................................................................... 343

3. Verbe + to + base verbale ............................................................................ 343

4. Verbe + verbe en <ing> ............................................................................... 346

5. Verbe + and + base verbale......................................................................... 348

Exercices

..............................................................................................................349

Corrigés

...............................................................................................................351

Comment faire faire quelque chose ?

Structures causatives et résultatives

.................................................................353

1. Introduction...................................................................................................353

2. Les structures causatives .............................................................................353

3. Les structures résultatives............................................................................355

Exercices

..............................................................................................................357

Corrigés

...............................................................................................................359

Les subordonnées en <ing>

..............................................................................361

1. Introduction...................................................................................................361

2. Emplois...........................................................................................................361

Exercices

..............................................................................................................365

Corrigés

...............................................................................................................368

Les subordonnées introduites par une conjonction

.......................................371

1. Introduction...................................................................................................371

2. Les subordonnées conjonctives en position de sujet................................372

3. Les subordonnées conjonctives en position d’objet ou d’attribut ..........373

4. Les subordonnées circonstancielles............................................................374

Exercices

..............................................................................................................379

Corrigés

...............................................................................................................382

Les subordonnées relatives

................................................................................385

1. Introduction...................................................................................................385

2. Construction..................................................................................................386

Exercices

..............................................................................................................394

Corrigés

...............................................................................................................397

Les adverbes

....................................................................................................... 400

1. Introduction.................................................................................................. 400

2. Formation...................................................................................................... 400

3. Syntaxe............................................................................................................401

4. Les types d’adverbes .................................................................................... 403

14

SOMMAIRE

Exercices............................................................................................................. 409

Corrigés

...............................................................................................................411

Les prépositions

..................................................................................................413

1. Introduction...................................................................................................413

2. Les prépositions de temps............................................................................414

3. Les prépositions de lieu ................................................................................418

4. Les prépositions logiques ............................................................................ 423

Exercices

..............................................................................................................425

Corrigés

...............................................................................................................429

Annexes .....................................................................................................................432

La prononciation

................................................................................................435

L’intonation

.........................................................................................................439

1. L’accent de mot ..............................................................................................439

2. L’accent de phrase..........................................................................................439

3. L’accentuation et la focalisation ................................................................. 440

Les verbes irréguliers

........................................................................................ 442

1. Formes identiques ........................................................................................ 442

2. Formes identiques au prétérit et au participe passé ................................ 443

3. Formes diérentes à l’innitif, au prétérit et au participe passé........... 446

Glossaire

............................................................................................................... 448

La ponctuation

..................................................................................................452

L’essentiel de l’anglais en quelques dates

.........................................................456

L’anglais,

qu’est-ce que

c’est au juste?

O

n fait remonter par convention la naissance de l’anglais aux alen-

tours de l’an 450. Le vieil-anglais, comme on appelle la langue

parlée alors, est un ensemble de dialectes ressemblant plus à

l’allemand qu’à l’anglais d’aujourd’hui. Ils ont été apportés par des tribus

venues d’Allemagne, des Pays-Bas et du Danemark, qui ont repoussé

lespopulations celtes et romanisées vers les marges de l’Angleterre. D’après

la légende, en449, Vortigern, roi de l’île de Bretagne abandonnée par les

Romains au début du siècle, appelle les frères germaniques Hengist et

Horsa à l’aide pour repousser une invasion de Pictes, en échanges de terres

dans le sud-est de l’île. S’installent alors sur l’île des tribus de Jutes, de

Frisons, d’Angles et de Saxons : c’est d’elles que viennent le mot «anglais»

et l’appellation «anglo-saxon». L’anglais est donc une langue à base ger-

manique occidentale, dans laquelle subsiste aujourd’hui une poignée de

mots celtes et latins d’avant cette vague de conquêtes. Aux huitième et neu-

vième siècles, une autre vague de colonisation, cette fois en provenance

de Scandinavie, apporte sur la moitié est de l’île des langues germaniques

septentrionales, notamment le vieux norrois, qui inuence énormément le

vieil-anglais. On lui doit par exemple le pronom « they

» ou le verbe «get».

En 1066, Guillaume le Conquérant envahit l’île à son tour, apportant

dans ses bagages une langue que vous connaissez bien: le français

1

. Cet

ancêtre de notre langue bouleversa le vieil-anglais, au point que les lin-

guistes décident d’appeler moyen-anglais la langue parlée à partir du dou-

zième siècle, qui ne ressemblait plus vraiment à son ancêtre. Il faut dire

que pendant trois cents ans, on parle plus français en Angleterre… qu’en

France! Et c’est une chance pour nous: près des deux tiers du vocabulaire

de l’anglais moderne viennent du français et du latin, ce qui nous facilite

grandement la tâche quand il s’agit de l’apprendre.

Vient ensuite l’anglais élisabéthain, à partir du dix-septième siècle: c’est

dans cette langue qu’écrit Shakespeare, une langue marquée par le Grand

1. Enn, pour être exact, l’ancien normand.

16

L’ANGLAIS, QU’EST-CE QUE C’EST AU JUSTE ?

Changement Vocalique, qui à partir du quinzième siècle a lentement bou-

leversé la prononciation de l’anglais, alors que son orthographe, stabilisée

au même moment par la presse à imprimer, restait à peu près la même.

C’est cette petite révolution qui explique en partie la rupture entre pronon-

ciation et écriture de l’anglais moderne.

L’anglais moderne, enn, naît par convention vers la n du dix-septième

siècle, et vous en parlez probablement l’une des nombreuses variantes.

En eet, on ne devrait pas dire qu’il existe une langue anglaise, mais des

langues anglaises. Si un Canadien, un Écossais, un Néo-zélandais et un

Indien se comprennent sans trop de problèmes, leurs langues n’en sont pas

moins très diérentes l’une de l’autre, et pas uniquement en termes d’ac-

cent! Les livres de la saga Harry Potter, par exemple, ont été «traduits» en

anglais américain avant d’être publiés aux États-Unis…

Parler d’anglais «britannique» ou «américain», de même, est une c-

tion: tout comme certains Français mangent des pains au chocolat alors

que d’autres mangent des chocolatines, on ne parle pas de la même façon à

Édimbourg ou à Londres, ni à New York ou au Texas!

Pour faciliter les choses, nous avons choisi de nous limiter dans cet

ouvrage à l’étude des deux variétés d’anglais les plus connues du public

français: le General American et le Queen’s English, c’est-à-dire les variétés

qui se rapprochent le plus de ce que l’on pourrait appeler des standards de

l’anglais. Pour faire plus simple, bien que ce soit un abus de langage, nous

parlerons dans cet ouvrage d’anglais américain et d’anglais britannique.

Dans la majeure partie des cas, ce que nous dirons de l’un sera valable de

l’autre. Dans le cas contraire, nous indiquerons toujours ce qui ne fonc-

tionne que dans l’un ou l’autre.

POUR ALLER PLUS LOIN



Albert C. Baugh & omas Cable, A History of the English Language, 2002.

 David Crystal, e Story of English in 100 Words, 2013.

 Jan Svartvik & Georey Leech, English: One Tongue, Many Voices, 2006.

L’anglais, qu’est-ce que c’est au juste ?

17

TEST

Pouvez-vous identier les erreurs cachées

dans chacune de ces phrases?

Les phrases suivantes contiennent des erreurs fréquemment commises par les

francophones. Si vous pensez avoir des lacunes en anglais, essayez de déceler

ces erreurs, et si vous n’y parvenez pas, le corrigé page suivante vous indiquera à

quelle partie du livre vous référer pour y remédier.

a. *I don’t can talk right now, I have

lunch.

b.*Brad is a director amazing and

visionary.

c. *She will let you know as soon that

she will nd out.

d.*You should to wash carefully your

hands before to eat.

e. *Eileen has le for the weekend

yesterday.

f. *We live in the US since seven years.

g.*Stop of lying!

h. *My friend is lawyer. It’s a interesting

man.

i. *One has gived to her a new bike.

j. *ey are maybe sicks.

k. *ey go to the cinema tonight. Do

you want that we go with them?

l. *You’re going need a boat more big.

m.

*In case you didn’t heard him he

don’t has a plan.

n. *It’s the book what I want for

Christmas. It’s to learn the Chinese.

o.*I’d like very much be astronaut.

p.*Obama did a promise that the

Republicans didn’t listen.

q.*I start to feel as if you’re doing all

this for make me feeling bad.

r. *I didn’t have understood what you

said.

s. *e witch has a black old weird cat

that every villagers are afraid of.

t. *Like I was explaining you, the

woman which you met is my partner.

u. *Where I can nd a good restaurant?

I need to know where can I nd one.

v. *e police is coming, and there is

two dogs with them!

w.*e life is hard; you can’t have all

what you want!

x. *Excuse me, I need an information.

y. *He is going oen to school in running.

a. I can’t talk right now, I’m having

lunch.

 La formation des auxiliaires:

p.24

 Parler d’une action en cours de

déroulement : p.64-65

b. Brad is an amazing and visionary

director.

 La place des adjectifs: p.268

c. She will let you know as soon as she

nds out.

 La formation du comparatif:

p.275

 La formation du futur: p.97

d. You should wash your hands care-

fully before you eat / before eating.

 La formation des auxiliaires:

p.24

 La place des adverbes: p.400

 La phrase complexe: p.361

e. Eileen le for the week-end

yesterday.

 Les emplois du present perfect :

p.84

f. We have lived in the US for seven

years.

 Les emplois du present perfect :

p.84

g. Stop lying!

 Relier deux verbes entre eux:

p.342

h. My friend is a lawyer. He’s an

interesting man.

 Traduire «un» –l’emploi des

articles : p.211

 L’emploi des pronoms: p.296

i. She’s been given a new bike.

 Le passif: p.161

 Les verbes irréguliers: p.442

j. ey might be sick.

 Les auxiliaires de modalité:

p.120

 Les adjectifs: p.267

k. ey’re going to the cinema tonight.

Do you want us to go with them?

 La formation du futur: p.100

 Relier deux verbes: p.342

l. You’re going to need a bigger boat.

 La formation du comparatif:

p.275

 La place des adjectifs: p.268

m.

In case you didn’t hear him

hedoesn’t have a plan.

 Le rôle des auxiliaires: p.28

Corrigés

Pour chacune des erreurs que vous auriez eu du mal à identier, vous pouvez

aller consulter le chapitre indiqué ci-dessous.

Corrigés

19

n. It’s the book (that) I want for

Christmas. It’s to learn Chinese.

 Construire des propositions

relatives : p.385

 Traduire «le» –l’emploi des

articles : p.209

o.I would very much like to be an

astronaut.

 La place des adverbes: p.400

 Relier deux verbes entre eux:

p.342

 L’emploi des articles: p.211

p. Obama made a promise that the

Republicans didn’t listen to.

 Choisir entre do et make:

p.28-29

 Construire des propositions

relatives : p.385

q. I’m starting to feel as if you’re doing

all this to make me feel bad.

 Choisir entre le présent simple et

le présent progressif: p.61

 Exprimer le but: p.374

 Relier deux verbes: p.342

r. I didn’t understand what you said.

 L’emploi des auxiliaires: p.28

s. e witch has a weird old black cat

that every villager is afraid of.

 L’ordre des adjectifs: p.274

 Les déterminants: p.245

t. Like I was explaining to you, the

woman (who) you met is my partner.

 Les verbes di-transitifs: p.44

 Les pronoms relatifs: p.386

 Note : en anglais soutenu, on

devrait dire As I was explaining to

you. En anglais (très) formel, on

dira de plus the woman whom you

met.

u. Where can I nd a good restaurant?

I need to know where I can nd one.

 Former une question: p.322

 Former une question indirecte:

p.324

v. e police are coming, and there are

two dogs with them!

 Les noms collectifs: p.198

 Traduire «il y a»: p.31

w. Life is hard; you can’t always have

everything you want!

 Traduire «le, la, les» –l’emploi

des articles: p.212

 Les pronoms relatifs: p.386

x. Excuse me, I need (some)

information.

 Les noms indénombrables:

p.196, 256

y. He oen runs to school.

 Les emplois du présent simple:

p.60

 La place des adverbes: p.400

 Traduire «en + participe pré-

sent » : p.377



CHAPITRE 1 – Le verbe: introduction......................... 23

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 2 – Do, be, have : les auxiliaires

de conjugaison ........................................................ 28

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 3 – Les verbes et leurs constructions ........ 40

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 4 – Le temps: time et tense....................... 40

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 5 – Le présent ............................................ 60

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 6 – Le prétérit ............................................ 72

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 7 – Le present perfect................................ 83

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 8 – Le futur................................................. 97

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 9 – Le conditionnel..................................... 111

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 10 – Pouvoir, devoir, vouloir…

Les auxiliaires de modalité...................................... 120

Cours/Exercices/Corrigés

PARTIE 1

Le groupe verbal



CHAPITRE 11 – L’impératif .......................................... 151

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 12 – Le subjonctif....................................... 156

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 13 – Le passif ............................................. 161

Cours/Exercices/Corrigés



CHAPITRE 14 – Les reprises elliptiques ...................... 174

Cours/Exercices/Corrigés

L

es deux catégories de mot les plus importantes de l’anglais

sont peut-être le nom et le verbe. Ceci semble logique: parler

nous sert principalement à faire référence à des choses ou

des êtres vivants (représentés par des noms) qui font ou subissent

des actions (représentées par des verbes). Comme vous le savez

d’ailleurs peut-être, le mot «verbe» vient du latin verbum, qui

signie… «mot». C’est donc en quelque sorte le mot par excel-

lence, et c’est pour cela que nous consacrerons la première partie

de cet ouvrage à son étude.

CHAPITRE 1

Le verbe: introduction

1. MOTS LEXICAUX ET MOTS GRAMMATICAUX

Le vocabulaire de l’anglais est composé de deux types de mots:

• Des mots lexicaux, qui servent à parler du monde réel (qu’on appelle

en grammaire l’extralinguistique

1

) ;

• Des mots grammaticaux, qui servent à construire des énoncés et n’ont

pas vraiment de sens dans l’extralinguistique. Dans l’énoncé is man

drives his kids to school, man, drive, kids et school

sont des mots lexicaux:

on peut très facilement se représenter ce à quoi ils réfèrent. Si vous fermez

les yeux et que l’on vous demande de vous imaginer ce que signie man,

vous devriez y arriver sans trop de problème. is, his et to, à l’inverse, sont

des mots grammaticaux, qui sont utilisés pour relier entre eux les mots

lexicaux. Fermez les yeux et essayez de vous représenter to ou

his: la tâche

est un peu plus ardue!

On peut comparer la construction d’un énoncé à la construction d’un

mur: les mots lexicaux en sont les briques, les mots grammaticaux le

ciment. On peut construire un mur sans ciment, mais c’est une fondation

bien fragile pour le reste du bâtiment. De même, on peut construire un

énoncé sans mots grammaticaux: man drive kid school

2

est compréhen-

sible. Mais ce n’est pas le genre d’énoncé qui vous permettra de tenir une

conversation bien longtemps! Et pour ce qui est de construire un énoncé

complexe avec des mots grammaticaux uniquement, ou un mur avec uni-

quement du ciment, c’est encore plus dicile!

Cette répartition entre mots lexicaux et mots grammaticaux se retrouve

dans les verbes: il existe en anglais des verbes lexicaux, et des verbes gram-

maticaux, que l’on appelle des verbes auxiliaires.

1. Étymologiquement, ce qui existe en-dehors de la langue: l’espace existera toujours,

par exemple, même quand plus personne ne sera là pour en parler.

2. Vous avez tout de suite compris pourquoi nous avons supprimé le <s> du présent et

le <s> du pluriel: mais oui, ce sont aussi des marques grammaticales!

24

LE VERBE : INTRODUCTION

2. LES VERBES LEXICAUX

Les verbes lexicaux réfèrent typiquement à une action (to eat, to kill, to

run, etc.) ou un état (to be, to seem, to become, etc.). En linguistique, on dit

que ces actions et ces états sont des «procès», un mot qui a la même racine

que «processus». Ils ont un sens dans l’extralinguistique, c’est-à-dire qu’ils

servent à parler du monde réel.

L’anglais moderne est une langue à la morphologie verbale pauvre: à part

le <s> de la troisième personne du singulier au présent, le <ed> du passé et le

<ing> de la forme progressive, les verbes, la plupart du temps, ne prennent

aucune marque qui pourrait les distinguer d’autres types de mot. Ce qui

explique que l’anglais puisse faire de presque tout mot un verbe lexical

1

:

e wizard magicked

his enemies away.

Le sorcier t disparaître ses ennemis

par magie.

“Well?”

“Don’t well me!

Don’t well me about this!”

« Eh bien ?

–Ne me sors pas du «Eh bien?»! Ne me

sors pas du «Eh bien?» à propos de ça!».

We McGyver’d

something.

On a bidouillé quelque chose façon

McGyver.

“You got a problem, son?”

“Ouch, man,

you just got sonned!”

«T’as un problème, ston?

–La vache, mec, tu viens de te faire

appeler ston ! »

3. LES VERBES AUXILIAIRES

Ils sont utilisés avec les verbes lexicaux pour former certaines structures,

comme la négation ou les questions. Ils n’ont pas vraiment de sens dans l’ex-

tralinguistique: ils ne servent pas à parler du monde réel, mais à construire

des énoncés. D’où leur nom d’auxiliaires: ils aident à la construction de la

phrase.

Parmi ces verbes, on trouve:

– Les auxiliaires de conjugaison: do, be et have ;

– Les auxiliaires de modalité: will, shall, can, may, must, auxquels

on ajoute parfois dare, need et ought (ceux-ci sont parfois appelés

«semi-modaux», car ils partagent certaines caractéristiques des

auxiliaires de modalités).

1. Une pratique si courante qu’elle a un nom : le «verbing». «To verb » est d’ailleurs un

exemple de «verbing», puisqu’il transforme le nom «verb» en verbe.

Les verbes auxiliaires

25

Emplois des auxiliaires

Les auxiliaires servent à former:

• La négation :

She oered me a second chance  She didn’t oer me a second chance.

• Les interrogations:

Did she oer you a second chance?

• Les temps composés(la forme progressive be + verbe en <ing>, qui

permet de décrire une action en cours, et le present perfect, qui permet de

lier le passé et le présent, construit avec have

+ verbe au participe passé):

She is oering me a second chance. / She has oered me a second chance.

• Le passif:

I was oered a second chance ou A second chance was oered to me.

• L’emphase :

I like grammar  I do like grammar! («Mais si, j’aime la grammaire!»)

• Les reprises elliptiques :

You like grammar, don’t you? Yes you do. So did I, at one point.

• La modalité, c’est-à-dire l’expression de la possibilité, de la capacité

ou du devoir:

You must really like grammar. You can tell me, it’s ok.

Utiliser un auxiliaire

Quand un auxiliaire apparaît dans un groupe verbal:

• On ajoute not après lui pour former la négation:

She must not have been

listening.

Elle ne devait pas être en train

d’écouter.

• On place le sujet après lui pour former une interrogation:

Should my witness have said

something?

Est-ce que mon témoin aurait dû dire

quelque chose?

• On le prononce plus fort que le reste de la phrase pour former l’em-

phase :

I have brushed my teeth! Mais si, je me suis lavé les dents!

26

LE VERBE : INTRODUCTION

• Quand il n’y a pas d’auxiliaire dans une phrase de base, on utilise

l’auxiliaire do pour former la négation, l’interrogation et l’emphase:

She needs your help.  She doesn’t need your help. / Does she need your

help? / She does need your help!

• C’est toujours l’élément le plus à gauche du groupe verbal qui porte les

marques de temps et de personne. Observez:

He likes cats.  He doesn’t like cats.

ey red him.  Did they re him?

Dans le premier cas, le verbe like prend le <s> typique de la troisième

personne du singulier du présent. Mais à la forme négative, celui-ci a

changé de place: il apparaît désormais à la n de l’auxiliaire do. De même,

sans auxiliaire, la marque du passé porte sur re, mais dans la deuxième

phrase, elle porte désormais sur did.

• On peut combiner un auxiliaire de modalité avec have et/ou be

1

. Dans

ce cas, l’auxiliaire de modalité apparaît toujours avant les auxiliaires de

conjugaison. Observez ainsi la diérence entre l’anglais et le français:

I should have le earlier. J’aurais dû partir plus tôt.

En anglais, should apparaît en premier, have est à l’innitif et le au

participe passé. En français, «avoir» apparaît en premier, «dû» est au par-

ticipe passé et «partir» à l’innitif.

On peut même utiliser plus d’auxiliaires que cela dans le même groupe

verbal, comme le montre cet exemple bien connu des linguistes:

She must have been being eaten by a shark.



auxiliaire du passif



auxiliaire de l’aspect progressif



auxiliaire du parfait

2



auxiliaire de modalité

La traduction française, elle, fonctionne tout à fait diéremment:

Elle devait être en train de se faire manger par un requin.

Pour combiner plusieurs auxiliaires dans le même groupe verbal, on suit

obligatoirement l’ordre suivant:

(1) Modalité (2) Parfait (3) Progressif (4) Passif

1. Et plus rarement avec do en anglais britannique. Voir les formes courtes, p.174.

2. Le parfait correspond au present perfect et au past perfect.

Les verbes auxiliaires

27

Observez :

Sujet Modalité Parfait Progressif Passif Verbe lexical Compléments

e parachute should have been being handled with care.

She might have meant it seriously.

e matter is being investigated by the police.

An image like

this

cannot be unseen.

She has been feeling blue lately.

e audience must be enjoying the show.

Les auxiliaires de conjugaison étant un pivot de la phrase anglaise, nous

allons commencer par les étudier en détail avant de nous pencher sur les

verbes lexicaux.

CHAPITRE 2

Do, be, have :

les auxiliaires

de conjugaison

Les auxiliaires de conjugaison sont au nombre de trois: do, be et have.

Ils sont particuliers dans la mesure où ils peuvent être lexicaux ou auxi-

liaires selon le contexte. On peut donc les trouver deux fois dans le même

groupe verbal, une première fois en tant qu’auxiliaire puis en tant que

verbe lexical:

I didn’t do the dishes yesterday. Je n’ai pas fait la vaisselle hier.

He was being ironic!

C’était de l’ironie!

We have had complaints. Nous avons reçu des plaintes.

1. DO

Do lexical

• Do, lorsqu’il est lexical, a un sens très général correspondant à l’idée

de faire quelque chose, et il se comporte comme n’importe quel verbe

lexical: on a besoin d’employer un autre auxiliaire pour le mettre à la néga-

tive ou à l’armative.

Vous savez certainement que l’anglais a deux verbes signiant «faire»:

to do et to make. De manière générale, on dit que do est utilisé pour les

actions et make pour tout ce qui consiste à créer quelque chose. On peut

ainsi dire:

I’m doing the cooking tonight: I’m making hamburgers.



activité



création

• Make est également utilisé pour décrire des actions passant par la

parole: to make an appointment, an arrangement, a comment, a declara-

tion, an excuse, a deal, a noise, an oer, a promise, a scene, a speech, a state-

ment, a suggestion, conversation, etc.

Do

29

Do est quant à lui employé par exemple dans les expressions suivantes:

To be done En avoir ni

To do 88 miles per hour Faire du 140 à l’heure

To do a good job Faire du bon travail

To do a museum, a city, etc. Faire un musée, une ville, etc.

To do business Faire des aaires

To do drugs Se droguer

To do good / harm Faire du bien / du mal

To do homework, housework, paperwork Faire des devoirs, des tâches ménagères,

la paperasse

To do one’s best Faire de son mieux

To do one’s hair Se coier

To do someone a favor Faire une faveur à quelqu’un

To do someone proud Rendre quelqu’un er (registre familier,

on dit normalement to make someone

proud.)

To do the cooking, ironing, shopping Faire la cuisine, le repassage, les courses

To do the dishes (US)

/ the washing-up

(UK)

Faire la vaisselle

To do well Bien faire, bien s’en tirer

To do wonders Faire des merveilles

Son sens très général permet également de l’utiliser dans des exemples

comme les suivants, où il signie plus ou moins que le sujet et l’objet du

verbe ne vont pas ensemble (c’est un emploi d’un registre plutôt oral):

“Why can’t you be nice for a change?”

“Come on, your father doesn’t do nice.”

«Tu ne pourrais pas être sympa, pour

changer?

–Attends, ton père et être sympa, ça

fait deux. »

So that’s what a sunrise looks like, huh?

I wouldn’t know –I don’t usually do

mornings.

Alors c’est à ça que ça ressemble,

un lever de soleil? J’en savais rien,

d’habitude je suis pas du matin.

Do auxiliaire

On utilise l’auxiliaire do pour former l’interrogation, la négation, l’em-

phase et la reprise elliptique uniquement quand aucun autre auxiliaire

n’accompagne le verbe lexical:

30

DO, BE, HAVE : LES AUXILIAIRES DE CONJUGAISON

Do you come here oen? mais Are you coming tonight?

I didn’t

work this week-end. mais I wasn’t working yesterday.

She does love a good show! mais She is enjoying the show!

I hate this. Don’t you? mais I can’t do this. Can you?

Retenez que do auxiliaire, normalement, ne peut pas être utilisé dès lors

qu’un autre auxiliaire de conjugaison apparaît dans le groupe verbal. Ceci

signie qu’on ne l’utilise qu’avec les temps simples: le présent simple, le

prétérit simple et l’impératif.

2. BE

Be lexical

Be, lorsqu’il est lexical, signie «être» et se comporte de la même façon que

lorsqu’il est auxiliaire: contrairement à do, il ne nécessite pas la présence

d’un autre auxiliaire pour construire les questions, la négation ou l’emphase:

She’s mad at him. Elle est furieuse contre lui.

Is she mad at him?

Est-ce qu’elle est furieuse contre lui?

She isn’t mad at him. Elle n’est pas furieuse contre lui.

She is mad at him! Mais oui, elle est furieuse contre lui!

On doit cependant utiliser do à l’impératif:

Don’t be mad at him. Ne sois pas furieuse contre lui.

Do be a dear and shut the hell up!

Sois un ange et ferme-la!

L’anglais emploie par ailleurs le verbe lexical be dans un certain nombre

de cas où le français emploie «avoir» ou «faire», notamment pour les

choses suivantes.

Les qualités physiques ou mentales

On utilise be pour exprimer certaines qualités telles que la taille ou l’âge,

ou des conditions physiques ou mentales. On dira ainsi:

I’m six feet tall,

and I’m only twelve.

Je fais un mètre quatre-vingt-trois,

et je n’ai que douze ans.

I’m hungry, famished/starving, thirsty,

scared, ashamed, hungover, right,

wrong, lucky…

J’ai faim, une faim de loup, soif, peur,

honte, une gueule de bois, raison, tort,

de la chance…

Be

31

Traduire la formule «Il y a»

Be est utilisé pour traduire la formule «il y a». Il s’emploie alors avec there

et se conjugue au singulier ou au pluriel en fonction de ce qui le suit:

ere is a package for you

at the reception.

Il y a un colis pour vous

à la réception.

ere are two packages for you

atthereception.

Il y a deux colis pour vous

àlaréception.

 Attention : cette structure peut également signier «voilà»:

ere’s the man we were looking for! Voilà l’homme que nous cherchions!

On trouve également la structure there is no + verbe en <ing>, qui

signie«Il est impossible de» :

ere was no knowing what adding

more magic would do. (Terry Pratchett)

Il était impossible de savoir ce qui se

passerait si on ajoutait encore de la magie.

ere is no giving up to these men,

nocrying or buying your way out.

(Arrow)

On ne peut abandonner face à ces

hommes, on ne peut pas leur échapper

en pleurant ou en les soudoyant.

 Attention ! On ne peut pas traduire «il y a» par there is quand on intro-

duit une durée. «Il y a + durée» se traduit par la formule «durée + ago» :

We met thirty years ago. Nous nous sommes rencontrés

il y a trente ans.

«Il y a + durée + que + action» se traduit soit par une phrase simple avec

le present perfect, soit avec la formule It’s been + durée + since + action:

I haven’t seen her in two years.

Il y a deux ans que je ne l’ai pas vue.

It’s been two years since I saw her.

Notez que l’on dit «que je ne l’ai pas vue» en français mais since I saw

her

en anglais: le français prend en compte la durée pendant laquelle l’ac-

tion n’a pas eu lieu, l’anglais prend en compte le moment auquel l’action a

eu lieu pour la dernière fois.

32

DO, BE, HAVE : LES AUXILIAIRES DE CONJUGAISON

Be auxiliaire

On utilise l’auxiliaire be pour former la forme progressive et le passif:

I’m reading a fascinating grammar

book.

Je suis en train de lire une grammaire

fascinante.

She was declared innocent. Elle a été déclarée innocente.

3. HAVE

Have lexical

Have, lorsqu’il est lexical, se comporte de la même façon que les autres

verbes lexicaux: il a besoin de l’auxiliaire do pour être mis aux formes

interrogative, négative et emphatique. Il a une large palette de sens, dont

les plus fréquents sont les suivants.

La possession

Have signie la plupart du temps «avoir».

La forme have got, d’un registre moins soutenu que le simple verbe have,

est également employée pour exprimer la possession. Elle correspond à une

forme passée ayant un sens de présent

1

. En eet, have got signie littéra-

lement «avoir obtenu». Or si l’on a obtenu quelque chose, le résultat, c’est

qu’on le possède!

Pour la formation de la négation et des questions, have got fonctionne

comme un present perfect

:

Forme affirmative Forme négative Forme interrogative

I’ve got something for you. I haven’t got anything for

you.

Have I got anything for

you?

Aux États-Unis notamment, il est très fréquent de ne pas prononcer

le have de have got, si bien que la forme got, qui est normalement le par-

ticipe passé de get, est en passe de devenir un verbe à elle toute seule.

Àforce de dire I got something for you, par exemple, il est devenu de plus

en plus courant de dire %Do you got something for me? ou %I don’t got

anything for you

. Attention tout de même: ces formes restent d’un emploi

très relâché.

1. On appelle ces formes des perfecto-présents.

Have

33

L’expérience

Have a une palette d’emplois beaucoup large que le verbe français «avoir».

Il est utilisé pour exprimer tout ce qui est du domaine de l’expérience.

Onle trouve ainsi:

• Avec les noms de repas et la nourriture, là où le français aura plutôt

« prendre» : to have breakfast, lunch, brunch, supper, dinner, dessert, a

snack, a bite, tea, coee, steak, soup, whisky, a hamburger, etc.

• Avec les noms tirés de verbes: to have a chat (discuter), a drink

(prendre un verre), a ght (se battre), a go (essayer), a laugh (rire),

a lie-

down (se reposer), a look (jeter un coup d’œil), a nap (faire la sieste), a shave

(se raser), a smell (sentir), a smoke (fumer), a swim (nager), a talk (discuter),

a walk (se promener), etc.

• Dans des structures où il signie simplement que le sujet fait l’expé-

rience de quelque chose:

We’ve even had people come all the way

from London just to see us!

Il y a même des gens qui ont fait

la route depuis Londres rien que

pour nous voir!

You’re not marrying this fool –

I won’t have that.

Tu n’épouseras pas cet idiot,

jenel’accepterai pas.

L’obligation

To have to do something signie «devoir faire quelque chose»: voir le cha-

pitre10.

Faire faire

To have someone do something signie «faire faire quelque chose à

quelqu’un»: voir le chapitre 6 de la troisième partie.

Have auxiliaire

On utilise l’auxiliaire have pour former les temps du parfait, comme le

present perfect et le past perfect

(voir le chapitre7):

e president has agreed

to meet you.

Le président a accepté de vous

rencontrer.

She had already le when

I got there.

Elle était déjà partie quand

jesuisarrivé.

1

Mettez chacune des phrases

suivantes à la négative,

puis à l’interrogative,

en faisant attention au

choix de l’auxiliaire:

a. It was a bright cold day in April.

b.ey call me Ishmael.

c. You did a good job.

d.I have a dream.

e. ey were spiteful.

f. He oen does the dishes himself.

g.We must leave.

h. He was an old man who shed alone

in his boat.

i. My father gave good advice.

j. You’ve le a message on my answe-

ring machine.

2

Indiquez ce qui motive

la présence de l’auxiliaire

dans les phrases ci-dessous:

a. e painting was stolen during the

night.

b.We have never seen that man before.

c. He does have a guilty look about him.

d.You do not think he is the thief, do

you?

e. I am currently interrogating another

suspect.

3

Toutes les phrases suivantes

contiennent une erreur.

Identiez-la et corrigez-la:

a. *I didn’t my homework last night.

b.*ey have having trouble sleeping

at night.

c. *I hope she didn’t be too hard on him.

d.*Do you had a good time at the movies?

e. *He’s musting to read a book.

f. *e Smiths haved a great time last

night, thanks so much!

g.*e dishes have been did, now we

are going to bed.

h. *ese sentences be killing me

1

!

i. *She didn’t can tell me where they were.

j. *I’ve never was to New Zealand.

4

Introduisez dans les phrases

suivantes une forme

emphatique pour insister

sur les verbes soulignés.

Exemple: I like coee.  I do like

coee!

a. She enjoys playing soccer

2

.

b.I’m exhausted, I’m not lying.

1. Cette phrase serait correcte en

African American Vernacular English, qui

forme le présent avec «be» + verbe en -ing,

sans conjuguer «be».

2. En anglais britannique, on aurait

football.

Exercices

Exercices

35

c. Come in!

d.I called you but you never answered!

e. I’ve lived here for most of my life, it’s

true.

f. You hate me, I know you do.

5

Utilisez dans les phrases

suivantes la forme correcte

des verbes auxiliaires

et lexicaux indiqués.

a. We [should + to warn] you, we know

karate.

b.I [to live] in London for the past

25years. Best city in the world.

c. You [can + to re, forme négative,

voix passive] if you [to have, forme

négative] a job in the rst place!

d.My parents [to arrest, voix passive]

by the police last night. ey [to

interrogate, voix passive, présent

progressif] right now.

e. is [might + to work] still!

6

Traduisez les phrases

suivantes en français.

a. I do put on a little make-up every day

because it helps me feel put together.

Mascara is essential. (Emma Stone)

b.My, my, my, but we are cranky today,

aren’t we?

c. “At what point did you actually

acknowledge that Lucas was missing?”

“I’d prefer not to comment. I feel I

should have…”

d.“Yeah, I feel you should have as well,

but it appears you didn’t.” (Lewis,

s03e04)

e. “What was that?”

“I didn’t speak, Ma’am.”

“You didn’t. And I heard you not

doing it.” (Lewis, s03e04)

7

Traduisez les phrases

suivantes en anglais.

a. «Ça fait trois semaines que je n’ai

pas bu une goutte de whisky.

– Tu n’es pas trop dur avec toi-

même ? »

b.Je n’ai tué personne. Pour l’instant…

c. Kanye West peut bel et bien passer

pour un gros bouon.

d.Katy Perry a peut-être l’air stupide

mais elle a une voix très puissante.

e. Elle devait être en train de se faire

enlever par des aliens.

f. «Elle ne l’a pas fait!

– Si, elle l’a fait!»

g.Vous avez passé un bon moment?

h. Sois un ange et tais-toi.

8

Inventez un début de phrase

pour chacune des formes

courtes ci-dessous.

Exemple : “_____, did you?” 

“You didn’t forget to warn Jaskier

before you le, did you?”

a. ______, wouldn’t we?

36

DO, BE, HAVE : LES AUXILIAIRES DE CONJUGAISON

b.______. Do you?

c. ______, hasn’t there?

d.______, should they?

e. ______, can’t he?

9

Pour chacune des phrases

suivantes, choisissez le bon

verbe, entre do et make, et

mettez-le à la forme appropriée:

Exemple: I am ______ my best.

 I am doing my best.

a. e President’s about to ______ a

declaration, stop ______ so much

noise!

b.“It’s always a pleasure to ______

business with you, Mr. Sloane.”

“One ______ one’s best, Mr. Bristow.”

c. “What are you ______?”

“Cupcakes.”

d.Are we ______ here? I still have a

ton of cooking to ______.

e. You’re ______ a big mistake, pal, I’ll

______ you regret it!

f. Can I ______ a suggestion? ere’s

nothing we can ______ to help him

now.

g.Stop ______ excuses and just

______ the job!

h. Unless you’re ______ of gold, you

need to ______ well at school and

______ everything right aer that in

order to ______ your friends happy.

i. I ______ a bet that she’d _____

worse on the test than I did.

10

Do, be ou have ?

Utilisez le bon verbe

dans les phrases suivantes:

a. “I ______ a terrible hangover…”

“Are you saying you ______

hungover again?”

b.I ______ afraid she ______ right.

c. My cat ______ about 25 pounds

1

.

I guess she has ______ too many

hamburgers lately.

d.I ______ ashamed to say, I ______

supper without you and I ______ no

longer hungry.

e. ere ______ two things you need to

know before you ______ a look.

1. 25 livres font environ 10 kilos.

1

Mettez chacune des phrases

suivantes à la négative, puis

à l’interrogative, en faisant

attention

au choix de l’auxiliaire:

a. It wasn’t a bright cold day in April. /

Was it a bright cold day in April?

b.ey don’t call me Ishmael. / Do they

call me Ishmael?

c. You didn’t do a good job. / Did you

do a good job?

d.I don’t have a dream. / Do I have a

dream?

e. ey weren’t spiteful. / Were they

spiteful?

f. Does he oen do the dishes himself? /

He doesn’t oen do the dishes himself.

g.We mustn’t leave. / Must we leave?

h. He wasn’t an old man who shed

alone in his boat. / Was he an old

man who shed alone in his boat?

i. My father didn’t give good advice. /

Did my father give good advice?

j. You haven’t le a message on my

answering machine. / Have you le a

message on my answering machine?

2

Indiquez ce qui motive

laprésence de l’auxiliaire

dans les phrases ci-dessous:

a. Formation du passif

b.Formation du present perfect

c. Formation de l’emphase

d.Formation de la négation

e. Formation du présent continu

3

Toutes les phrases suivantes

contiennent une erreur.

Identiez-la et corrigez-la:

a. I didn’t do my homework last night.

b.ey are having trouble sleeping at

night.

c. I hope she wasn’t too hard on him.

d.Did you have a good time at the

movies?

e. He must be reading a book.

f. e Smiths had a great time last

night, thanks so much!

g.e dishes have been done, now we

are going to bed.

h. ese sentences are killing me!

i. She couldn’t tell me where they were.

j. I’ve never been to New Zealand.

Corrigés

38

DO, BE, HAVE : LES AUXILIAIRES DE CONJUGAISON

4

Introduisez dans les phrases

suivantes une forme

emphatique pour insister

sur les verbes soulignés.

a. She does enjoy playing soccer.

b.I am exhausted, I’m not lying.

c. Do come in!

d.I did call you but you never answered!

e. I have lived here for most of my life,

it is true.

f. You do hate me, I know you do.

5

Utilisez dans les phrases

suivantes la forme correcte

des verbes auxiliaires

et lexicaux indiqués.

a. We should warn you, we know

karate.

b.I have lived in London for the past

25 years. Best city in the world.

c. You can’t be red if you don’t have

a job in the rst place!

d.My parents were arrested by the

police last night. ey are being

interrogated right now.

e. is might still work!

6

Traduisez les phrases

suivantes en français.

a. Je mets par contre un peu

de maquillage tous les jours parce

que ça m’aide à me sentir parée.

Le mascara, c’est essentiel.

b.Eh bien eh bien eh bien, c’est qu’on

est grognon, aujourd’hui, non?

c. «À quel moment avez-vous

reconnu que Lucas avait disparu?

— Je préfèrerais ne pas faire de

commentaire. Je pense que j’aurais

dû…

— Ouais, moi aussi je pense que

vous auriez dû, mais on dirait que

vous n’avez rien fait.»

d.« Vous disiez ?

— Je n’ai rien dit, Madame.

— Eectivement. Et je vous ai

entendu ne rien dire.»

7

Traduisez les phrases

suivantes en anglais.

a. “I haven’t had a drop of whisky in

three weeks.”

“Aren’t you being a little hard on

yourself?”

b.I haven’t killed anybody. Yet…

c. Kanye West may come across as a

big buoon indeed.

d.Katy Perry might sound stupid, but

she has a very powerful voice.

e. She must have been being abducted

by aliens.

f. “She didn’t do it!”

“Yes she did!”

g.Did you have a good time?

h. Do be an angel and shut up.

Corrigés

39

8

Inventez un début de phrase

pour chacune des formes

courtes ci-dessous.

Les réponses ci-dessous ne sont que

des exemples.

a. We would love for you to come

along, wouldn’t we?

b.I really like schnapps. Do you?

c. ere has been a change in the

overall atmosphere of the show,

hasn’t there?

d.ey shouldn’t be long now, should

they?

e. John can be dicult to work with,

can’t he?

9

Pour chacune des phrases

suivantes, choisissez le bon

verbe, entre do et make, et

mettez-le à la forme appropriée:

a. e President’s about to make

a declaration, stop making so much

noise!

b.“It’s always a pleasure to do business

with you, Mr. Sloane.”

“One does one’s best, Mr. Bristow.”

c. “What are you making?”

“Cupcakes.”

1

d.Are we done here? I still have a ton

of cooking to do.

1. Si la deuxième personne répond

Cupcakes, c’est que la première lui a

demandé spéciquement ce qu’elle était

en train de cuisiner. Si la question avait

été What are you doing?, la deuxième

personne aurait probablement précisé

Making cupcakes.

e. You’re making a big mistake, pal, I’ll

make you regret it!

f. Can I make a suggestion? ere’s

nothing we can do to help him now.

g.Stop making excuses and just do the

job!

h. Unless you’re made of gold, you

need to do well at school and do

everything right aer that in order to

make your friends happy.

i. I made a bet that she’d do worse on

the test than I did.

10

Do, be ou have ? Utilisez le bon

verbe dans les phrases suivantes:

a. “I have a terrible hangover…”

“Are you saying you are hungover

again?”

b.I am afraid she is right.

c. My cat is about 25 pounds. I guess

she has had too many hamburgers

lately.

d.I am ashamed to say, I had supper

without you and I am no longer

hungry.

e. ere are two things you need to

know before you have a look.

CHAPITRE 3

Les verbes

et leurs constructions

1. INTRODUCTION

Pour être utilisé dans un énoncé, un verbe doit être accompagné d’un cer-

tain nombre de participants. To eat, par exemple, implique l’emploi de deux

participants: quelqu’un qui mange, et quelque chose qui se fait manger. On

appelle ces participants des arguments. Il y a plusieurs types d’arguments,

dont les plus fréquents sont:

– L’agent: celui qui fait l’action (du latin agere, agir) ;

– Le patient: celui qui subit l’action (du latin pati, subir);

– Le destinataire: celui à qui est destiné le résultat de l’action.

On trouve un exemple de chacun de ces arguments dans une phrase

comme la suivante:

e irate reader sent an inamed letter

to the editor.

Le lecteur furieux envoya une lettre

incendiaire au rédacteur en chef.

Ici, le lecteur est l’agent, la lettre est le patient et le rédacteur en chef est

le destinataire.

Pour être utilisés dans un énoncé, certains verbes n’ont besoin que d’un

argument. To run ou to laugh, par exemple, impliquent simplement un

agent: une personne qui rit ou qui court. Les verbes d’état, de même, per-

mettent d’attribuer une qualité à leur sujet: si l’on dit I’m a man ou She

became upset, il n’y a qu’une personne en jeu, donc un seul argument.

D’autres verbes nécessitent la présence de deux arguments. To love,

par exemple, a besoin d’un agent et d’un patient: quelqu’un qui aime et

quelqu’un qui est aimé

1

.

D’autres verbes, comme send, give ou oer, ont besoin de trois argu-

ments: un agent qui donne, un destinataire qui reçoit et un patient qui

change de main.

1. Techniquement, aimer n’est pas une action mais une émotion, un état mental : on

devrait donc parler d’un argument «expérient» ou «siège» et non «agent».

Les verbes d’état

41

D’autres verbes, enn, n’ont pas besoin d’arguments: ce sont les verbes

météorologiques. Quand on dit It’s raining, en eet, it ne réfère à rien: per-

sonne ne «fait» l’action de pleuvoir!

Les verbes peuvent ainsi être classés en fonction du nombre d’arguments

qu’ils nécessitent :

Nombre d’arguments Définition Exemples

Verbes

sansargument

Verbes impersonnels :

ce sont les verbes

météorologiques.

To rain, to snow, to drizzle,

to cloud over, to warm up, to

brighten up, etc.

Verbes

àunargument

Verbes intransitifs: ils

sont construits avec un

sujet.

She’s crying, they’re working,

he shouted all night, water

evaporates at 100°c, etc.

Verbes d’état: ils sont

construits avec un sujet

etun attribut du sujet.

I am Spartacus, you look

beautiful!, this sounds awful,

I’m going slightly mad, etc.

Verbes à deux

arguments

Verbes transitifs: ils sont

construits avec un sujet

etun complément d’objet.

I ate too many donuts, you

broke my piano, Led Zeppelin

wrote the best song in history,

we want a shrubbery, etc.

Verbes à trois

arguments

Verbes di-transitifs:

ils sont construits

avec un sujet et deux

compléments d’objet.

I’ll buy you a diamond ring,

give me liberty or give me

death, she told the truth to her

father, etc.

2. LES VERBES D’ÉTAT

Les verbes d’état sont une classe particulière de verbes qui servent à

attribuer une qualité à leur sujet. On peut les classer en trois sortes: les

verbes exprimant un état stable (I am sick), les verbes exprimant un état en

devenir (I became sick) et les verbes exprimant une perception (I feel sick).

Les plus fréquents sont les suivants:

État État en devenir Perception

Be Become Appear

Prove Fall Feel

Remain Get Look

Stay Go Seem

Grow Smell

Turn Sound

Taste

42

LES VERBES ET LEURS CONSTRUCTIONS

Ces verbes ne sont pas suivis par un complément d’objet, mais par un

attribut du sujet, c’est-à-dire par un groupe de mots qui attribue une qua-

lité au sujet.

Observez ainsi la diérence entre les arguments des deux phrases sui-

vantes :

John Lennon loved an artist. John Lennon was an artist.

On trouve dans la première le verbe d’action to love, qui est suivi d’un

complément d’objet. John Lennon est l’agent du procès et an artist est son

patient: ils réfèrent chacun à une personne diérente.

Dans la deuxième phrase, à l’inverse, on trouve le verbe d’état to be, qui

est suivi d’un attribut du sujet: John Lennon et an artist réfèrent à la même

personne. Avec les verbes d’état, on dit, en termes techniques, que le sujet

et son attribut sont co-référents: ils réfèrent à la même entité.

Il existe un moyen simple de vérier si l’on a aaire à un verbe d’action

transitif ou à un verbe d’état. Un verbe d’action transitif peut être mis à la

voix passive :

John Lennon loved an artist  An artist was loved by John Lennon.

Mais un verbe d’état, qui n’a pas de complément d’objet, ne peut pas

fonctionner à la voix passive:

John Lennon was an artist  *An artist was been by John Lennon.

3. LES VERBES D’ACTION INTRANSITIFS

Certains verbes peuvent être employés de manière intransitive ou tran-

sitive en fonction du contexte. Pour la plupart, ce sont des verbes qui ont

deux arguments mais dont on n’a pas forcément besoin d’exprimer le

second. Par exemple to read, to draw, to write

, etc.: on lit forcément quelque

chose

; écrire et dessiner mènent intrinsèquement à la création de quelque

chose

, mais on peut très bien dire:

What is she doing? She’s reading /

drawing / writing.

Qu’est-ce qu’elle fait? Elle est en train

de lire / dessiner / d’écrire.

D’autres verbes typiquement intransitifs (to die, to sigh, etc.) peuvent être

employés dans certains contextes comme des verbes transitifs en anglais:

He died a slow and painful

death.

Il est mort d’une mort lente

et douloureuse.

She sighed a weary sigh. Elle poussa un soupir las.

Les verbes transitifs

43

Comme vous le voyez dans ces exemples, ce n’est pas le cas en français, qui

doit passer par une périphrase pour traduire ces emplois: on ne peut pas dire

«*Il décéda une mort lente et douloureuse» ou «*Elle soupira un soupir las».

Dans la catégorie des verbes pouvant être transitifs ou intransitifs, on

trouve également un groupe de verbes ayant deux constructions possibles :

• Une dans laquelle le patient de l’action est l’objet du verbe, comme

dans He shattered the glass (Il fracassa le verre),

• Une autre dans laquelle le sujet est à la fois patient et agent, comme

dans e glass shattered (Le verre se fracassa).

• Ces verbes deviennent typiquement pronominaux en français dans le

deuxième cas:

I washed the baby while he shaved

hisclient.

J’ai lavé le bébé pendant qu’il rasait

sonclient.

I washed while he shaved. Je me suis lavée pendant qu’il se rasait.

I met the boss last year,

whenhegathered the committee.

J’ai rencontré le patron l’an dernier,

quand il a réuni le comité.

We met last year, when the committee

gathered.

Nous nous sommes rencontrés l’an

dernier, quand le comité s’est réuni.

He broke the vase. Il a brisé le vase.

e vase broke. Le vase s’est brisé.

4. LES VERBES TRANSITIFS

Les verbes transitifs sont suivis par un complément d’objet, qui peut être

direct ou indirect.

Un complément d’objet direct suit immédiatement le verbe:

I baked a cake. J’ai fait un gâteau.

Un complément d’objet indirect est introduit par une préposition :

I was listening to Mozart. J’étais en train d’écouter du Mozart.

La transitivité est une catégorie grammaticale et arbitraire. Les verbes

transitifs directs du français ne sont pas toujours directs en anglais, et

inversement: on dit to look for something mais «chercher quelque chose»,

« obéir à quelqu’un» mais to obey someone. Il n’y a pas de règle: il faut donc

les apprendre par cœur.

• Attention au point suivant: ce n’est pas parce qu’une préposition suit

un verbe qu’elle introduit forcément un complément d’objet indirect. Dans